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DECLARACIONES  DEL  PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ 
MARÍA AZNAR, DURANTE SU VISITA AL CENTRO ESPAÑOL 
DE SOLIDARIDAD PROYECTO HOMBRE DE MADRID

Madrid, 16-01-2003

Presidente.- Ha sido una satisfacción y una gran alegría para mí poder compartir estos 
minutos con el "Proyecto Hombre" y escuchar todas las experiencias de personas que 
han  estado  y  que  están  vinculadas  a  este  proyecto  en  distintas  tareas,  bien  como 
técnicos, bien como profesores, bien como padres de hijos que han tenido problemas 
con la  droga y que  se  han  rehabilitado;  bien  como padres  de  hijos  que han  tenido 
problemas con droga y la siguen teniendo, y no se han rehabilitado; bien como chicos 
que  están  en  proceso  de  rehabilitación;  bien  como  personas  que  han  pasado  la 
experiencia de la drogadicción, de la delincuencia y de la cárcel, y también de niños que 
están haciendo un trabajo fundamental, como es el preventivo. 

Yo les  quiero decir  que,  como saben,  mañana el  Gobierno  aprobará  la  reforma del 
Código  Penal.  Esa  reforma  del  Código  Penal  contendrá  dos  novedades  importantes 
desde el punto de vista de las cuestiones relativas a la drogadicción. 

La primera novedad es que nosotros vamos a endurecer y vamos a fortalecer las penas 
por delitos relativos con el narcotráfico. Me parece que la actitud de los narcotraficantes 
es una actitud criminal,  que merece ser castigada lo más severamente posible por el 
daño que causan, por la muerte que causan y por el dolor que causan en tantas familias 
de  una  sociedad.  Por  lo  tanto,  se  incrementarán  las  penas  para  los  delitos  de 
narcotráfico.

En segundo lugar, quiero decir que nosotros estamos absolutamente dispuestos a pensar 
en todas las personas que han caído, desgraciadamente, víctimas de la drogadicción y 
que han sido condenadas a unas penas de prisión hasta cinco años. En ese caso de hasta 
cinco años, si están dispuestos a someterse a un tratamiento de deshabituación y si salen 
con éxito de ese tratamiento, no cumplirán la pena. 

Yo creo  que todas  las  personas  necesitan,  pueden tener  y  deben tener  una segunda 
oportunidad;  pero  quien  ha  tenido  la  desgracia,  como  es  el  caso  de  un 
drogodependiente, y aquí los había y he hablado con ellos esta mañana, que estaban en 
prisión, tiene que tener una segunda oportunidad. Con su fuerza de voluntad y con la 
ayuda de los técnicos,  con los tratamientos terapéuticos,  y también con la ayuda de 
todos, espero y deseo que puedan salir adelante.



Quiero  decir  también  que  estamos  desarrollando  campañas  muy  intensas,  y  las 
seguiremos desarrollando, desde el punto de vista de lo que es la prevención. Tenemos 
que tener cada vez más especial cuidado con nuestros niños en nuestras escuelas, en 
nuestros institutos, en nuestros colegios. Cada vez es más el consumo de drogas que se 
produce, como dicen los técnicos, por fines de semana o por razones simplemente de 
diversión. Hay que ser muy preventivos en esa tarea y, por supuesto, estamos dispuestos 
a seguir apoyando, como lo hacemos, con absoluta determinación y con fondos, que es 
lo que se necesita también, a proyectos como el "Proyecto Hombre", que creo que hace 
una tarea, en sus distintas facetas, absolutamente admirable.

Por  último,  quiero  decir  una  cosa:  todos  los  que  han  intervenido,  todos,  han  sido 
absolutamente tajantes en una cuestión: no hay algo que pueda sustituir al trabajo que 
tiene que realizar  la familia,  no hay nada que pueda sustituir  al  trabajo que puedan 
realizar  los padres.  Espero y deseo que en la sociedad españolas esos valores y esa 
responsabilidad empiecen a cundir cada vez más, porque serán para beneficio y para el 
provecho de todos, y muy especialmente de personas que pueden caer, si no, víctimas 
de narcotraficantes y que pueden caer en la adición de la droga o en el consumo de la 
misma, que, sin duda, es una gran desgracia. 

P.-  ¿Puede  indicarnos  en  qué  medida  se  incrementarán  las  penas  para  los 
narcotraficantes? ¿Puede puntualizar un poquito?

Presidente.- ¿Puede usted esperar a mañana? 

P.- Desde luego.

Presidente.- Pues, si podemos esperar a mañana, mañana usted saldrá de dudas. Pero, 
desde luego, el Ministerio de Justicia va a proponer en la reforma del Código Penal las 
penas más fuertes posibles para los narcotraficantes, como se merecen.

P.- ¿Se ve usted como Presidente de la Unión Europea, como ya le están colocando 
algunos?

Presidente.- Ahora me veo como colaborador del "Proyecto Hombre", que es lo más 
importante que puedo hacer esta mañana.


